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PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO 1 DU 
COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION SPÉCIALISÉE (CCÉS) 

 
Le 8 octobre 2024 

 
Le comité tient la rencontre no 1 de 17 h 32 à 17 h 53 par vidéoconférence, sous la 
présidence de Conseiller Fortin. 
 
Membres du Conseil 
présents  

M. Benoit Fortin, Conseiller scolaire – Vice-Président du 
Conseil 
Mme Stefania Forbes Sigurdson, Conseillère scolaire  
                               

Membre du Conseil 
absent  

M. Éric Lapointe, Conseiller scolaire             

Membres 
représentants 
d’organismes présents 

Mme Manoushka Aimable, du Centre Francophone  
du Grand Toronto  
M. Aliou Sene, de CAMH  
Mme Marguerite Schabas, d’Autisme Ontario – Metro  
Toronto Chapter 

Membres 
représentants 
d’organisme absents 

Mme Joanne Bovine, de Contact Niagara 
Mme Nancy Komi, de Épilepsie Southwestern Ontario  
Mme Lara Pietrolungo, de Boomerang Health 

Membres                
de l’administration 
présents  

Mme Dounia Bakiri, surintendance de l’éducation  
Mme Annette Petitpas, directrice des services aux élèves 
Mme Corine Céline, secrétaire de séances 

Membre invité de 
l’administration du 
Conseil scolaire 
Viamonde 

M. Jason Rodrigue, Surintendant des services corporatifs 
et trésorier 

 
Lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Docs_No_
1_CCES_8_oct_2024.pdf 
 
Le conseiller Fortin souhaite la bienvenue aux membres du Comité CCÉS. Il 
procède avec l’appel des membres. 
 
2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES 
 
  Conseiller Fortin lit la reconnaissance des territoires 
 
 
 

https://urldefense.proofpoint.com/v2/url?u=http-3A__www.boomeranghealth.com_&d=DwMGaQ&c=Sj806OTFwmuG2UO1EEDr-2uZRzm2EPz39TfVBG2Km-o&r=fvvm9ICplzxazAA992TmR7F2g6XRJ6I19AYVKfOjVZs&m=OqT8punNrXnkM3WT47D2MALC7kgwgg428E4M63IQbDk&s=g8QspQYAtfGvFOL36u5ESdFLxbqdkY5k0DlkDtRRJhw&e=
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Docs_No_1_CCES_8_oct_2024.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Docs_No_1_CCES_8_oct_2024.pdf
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3. AFFAIRES COURANTES : 
 

3.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Une modification est effectuée à l’ordre du jour no 1, le point no 6 – Mise à jour 
des organismes passe avant le point de la correspondance. 
 

 QUE soit adopté tel que modifié, l’Ordre du jour modifié no 1 du 8 octobre 2024 
 
 Proposée par : Aliou Sene   Appuyée par : Marguerite Schabas  

  ADOPTÉE 
 

3.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Mme Marguerite Schabas déclare un conflit d’intérêts possible étant donné que 
son enfant fréquente respectivement les écoles du CS Viamonde et pour 
lesquels un PEI a été élaboré. 
 

 
3.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION NO 10 DU 11 
 JUIN 2024 
 
QUE soit adopté tel que proposé, le Procès-verbal no 10 de la rencontre du 
11 juin 2024. 
 
Proposée par : Marguerite Schabas  Appuyée par : Manoushka Aimable 

  ADOPTÉE 
 
 

3.5 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
NO 10 DU 11 JUIN 2024 

    
Il n’y a aucune question découlant du procès-verbal de la réunion no 10 
tenue le 11 juin 2014. 
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4. FINANCEMENT DE L’ÉDUCATION SPÉCIALISÉE (ENFANCE EN 

DIFFICULTÉ) 
 

4.1 Rapport sur le Budget pour les élèves ayant des besoins 
particuliers en éducation spécialisée 2024-2025 

 
M. Jason Rodrigue, surintendant des services corporatifs et trésorier 
présente le rapport qui reflète le budget pour les élèves ayant des besoins 
particuliers en éducation spécialisée pour la période de septembre 2024 à 
août 2025. Il explique la réorganisation des Subventions pour les besoins des 
élèves (SBE) maintenant renommés le Financement principal de l’éducation 
(FPE). Il passe à travers les principaux changements reliés aux revenus et à 
l’augmentation salariale du personnel syndiqué. 
 
QUE le rapport en date du 8 octobre 2024 intitulé Budget pour les élèves 
ayant des besoins particuliers en éducation spécialisée - 2024-2025 soit 
reçu. 
 
Proposée par : Aliou Sene  Appuyée par : Stefania Forbes Sigurdson 

  ADOPTÉE 
 

 
4. TOUR DE TABLE : MISES À JOUR DES ORGANISMES 
 

Mme Marguerite Schabas, d’Autisme Ontario – Metro informe le Comité que 
leur organisme organise des ateliers pour les parents sur comment faire face 
au nouveau diagnostic et obtenir les ressources offertes dans la communauté. 
Les ateliers offrent aussi des services pour appuyer avec la préparation des 
formulaires et leur soumission. Il y a aussi des groupes de soutien pour les 
familles mais aussi pour la transition vers l’âge adulte. De nouvelles ressources 
sont disponibles en anglais et en français pour aider les familles à comprendre 
le système scolaire et aussi comment collaborer avec l’école de leur enfant. 
Mme Schabas fera parvenir aux membres les différents liens vers ces 
ressources. 
 
Mme Manoushka Aimable, du Centre Francophone du Grand Toronto, informe 
le Comité de l’ouverture de deux centres ON y va prévue les 6 et 13 novembre 
2024, l’un à l’école élémentaire Gabrielle-Roy et l’autre à l’école élémentaire 
Alexandre-Dumas.  Le service en santé mentale fait du recrutement pour avoir 
un groupe d’autogestion et anxiété pour les enfants âgés de 6 à 17 ans. 
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M. Aliou Sene, de CAMH, informe le Comité sur l’annonce du ministère du 
financement de 19 millions de dollars pour renforcer les services de prévention et 
de détection précoce de troubles en santé mentale comme dans les cas de 
personnes qui font face aux crises psychotiques.  
Cela permettra à l’hôpital d’offrir des services cliniques pour les jeunes âgés de 14 
à 35 ans. 

 
 
6. CORRESPONDANCE  

 
6.1 Lettre en date du 24 juillet 2024 de l’INCA, sur les considérations 

importantes en vue de la mise en œuvre de la note 
Politiques/Programmes 128. Cette lettre traite de la nécessité 
d’autoriser l’utilisation d’un téléphone portable pour les élèves ayant 
des besoins en matière d’accessibilité, en particulier pour ceux qui 
sont aveugles ou qui ont une limitation visuelle. 

 
Le comité prend connaissance de la correspondance. 
 
QUE la correspondance soit reçue 
 
Proposée par : Aliou Sene   Appuyée par : Marguerite Schabas 

  ADOPTÉE 
 

 
7. LEVÉE DE LA RÉUNION  

 
À 17 h 53, l’ordre du jour de la réunion no 1 étant épuisé, la conseillère 
Sigurdson Forbes, appuyée par Mme Schabas, propose : 
 
QUE la réunion soit levée. 
 

  ADOPTÉE 
 
 

Le président du comité 
Benoit Fortin   

La surintendante de l’éducation 
Dounia Bakiri 
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